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Экономическую 
специальность Гали-
на Николаевна после 
окончания сельской 
школы в Верховском 
районе получила в  
Орловском учётно-
кредитном технику-
ме. Ей легко дава-
лись экономическая 
теория, статистиче-
ские формулы, бух-
галтерский учёт и 
анализ. Дисципли-
нированная, трудо-
любивая, она была 
примером для всей 
группы.  

Красный диплом 
стал подтверждени-
ем способностей и 
глубоких знаний Га-
лины. Со своей рабо-
той молодой специа-
лист райфинотдела в 
Верховье справля-
лась легко и профес-
сионально, и очень скоро Галину По-
ниткину назначили заведующей. Ра-
ботать приходилось много, но её 
это нисколько не пугало — энергия 
била через край. Все вопросы ре-
шались у Галины скоро, а если и 
возникали какие-то проблемы, она 
обращалась за помощью к опытным 
коллегам, стараясь во всем разо-
браться и дойти до сути. 

Для повышения квалификации 
Галина Пониткина в 1987 году пос-
тупила в Орловский филиал Всесо-
юзного заочного финансово-эконо-
мического института. Она и сессии 
сдавала на «отлично», и умело 
справлялась со всеми обязанно-
стями заведующей райфинотде-
лом. 

В 1990 году как грамотному спе-
циалисту, имеющему солидный ба-
гаж знаний в финансовой системе, 
Галине Николаевне предложили 
должность начальника налоговой 
инспекции по Верховскому району 
(в 2005 году она была переимено-
вана в межрайонную инспекцию 
Федеральной налоговой службы 
№ 5). Оставить прежнюю работу, 
которая за восемнадцать лет стала 
родной и знакомой до мелочей, По-
ниткина согласилась не сразу. К то-
му же начальство не хотело отпус-
кать хорошего работника. Но реше-
ние все-таки было принято в пользу 
налоговой.

 — В инспекции встретили меня 
тепло, — вспоминает Галина Нико-
лаевна, — но тогда я ещё не знала, 
какой длинный и трудный путь мне 
предстоит пройти, чтобы овладеть 
профессией.

Как и в райфинотделе, в налого-
вой инспекции Г.Н. Пониткина гра-
мотно и оперативно выполняла  ра-
боту, хотя учиться ещё нужно было 
многому.

Нового начальника коллектив 
инспекции полюбил сразу. Галина 
Николаевна всегда умела находить 
контакт с коллегами, нацелить их на 
качественное выполнение постав-
ленных задач. Всё это позволяет 

достигать хороших результатов и 
повышать эффективность работы 
межрайонной инспекции. Под руко-
водством Г.Н. Пониткиной осущест-
вляется администрирование пяти 
районов области по сбору налогов 
— Верховского, Краснозоренского, 
Новодеревеньковского, Залего-
щенского и Новосильского. Отсле-
живать работу каждого из районов 
— задача сложная и ответственная. 
И то, что межрайонная инспекция 
№ 5 всегда вовремя обеспечивает 
поступление доходов в государст-
венную казну, а также их рост, во 
многом заслуга и  Галины Никола-
евны Пониткиной. Так, за 2008 год в 
бюджетную систему поступил 731 
млн. рублей — на 13,2% больше, 
чем в 2007-м. Первый квартал это-
го года также принёс инспекции хо-
рошие показатели: прирост в кон-
солидированный бюджет составил 
около 3,6 млн. рублей, в территори-
альный — более 13 миллионов. 

— На третий квартал работы за-
планировано очень много, — при-
знается Галина Николаевна. — По-
стараемся приложить все усилия, 
чтобы в бюджет поступило как мож-
но больше налогов.

А вот хвалиться своими награда-
ми начальник инспекции не посчи-
тала нужным, хотя за годы работы в 
налоговой службе поощрялась не-
однократно. Почётную грамоту и 
знак отличия «Почётный работник 
Министерства РФ по налогам и 
сборам» Г.Н. Пониткина заслужила 
по праву — за трудолюбие и про-
фессионализм. Как и недавнюю 
Благодарность Минфина. 

...Теперь, по прошествии многих 
лет, представить себе опытного ин-
спектора налоговой службы, гра-
мотного начальника и просто обая-
тельную женщину Галину Николаев-
ну Пониткину в другой профессии  
невозможно. Она и сама, после  во-
семнадцати лет работы в инспек-
ции, считает, что налоговая служба 
— её судьба. 

Ольга ВОЛОДИНА.

ЧЕЛОВЕК И ЕГО ДЕЛО

Налоговая служба — её судьба
Начальник межрайонной инспекции Федеральной 

налоговой службы № 5 по Орловской области 

Г.Н. Пониткина, без сомнения, профессионал. 

Подтверждение тому — недавняя Благодарность 

Министерства финансов РФ.

ЗАРУБЕЖНЫЕ НОВОСТИ

  По сообщениям информагентств.

АНГЕЛА МЕРКЕЛЬ 
БУДЕТ ПЕРЕИЗБРАНА?
 Четверо из пяти жителей Германии, 

или 80 процентов, уверены в том, что 

действующий канцлер Ангела 

Меркель по итогам предстоящих 

27 сентября выборов будет 

переизбрана на второй срок.

 Лишь 13 процентов респондентов уве-
рены в победе одного из главных конкурен-
тов Ангелы, кандидата в канцлеры от со-
циал-демократов (СДПГ) Франка-Вальтера 
Штайнмайера. При этом отмечается, что да-
же среди сторонников СДПГ лишь 16 про-
центов считают, что Штайнмайер станет кан-
цлером, а 84 полагают, что победит все-та-
ки Меркель. 

 Никогда еще за прошедшие десятилетия 
уходящий канцлер не пользовался такой ши-
рокой поддержкой. Однако причину популяр-
ности Ангелы Меркель наблюдатели видят не 
в силе консервативного союза, а в слабости 
социал-демократов, которые пока не могут 
найти актуальную предвыборную тему, спо-
собную заинтересовать избирателей. 

США ПРОДАДУТ 
ИНДИИ ВООРУЖЕНИЕ
 Индия и США подписали ряд 

соглашений о сотрудничестве в 

военной сфере и в сфере ядерной 

энергетики.

 Соглашения были подписаны по итогам 
визита в Индию госсекретаря США Хиллари 
Клинтон. Главное из подписанных соглаше-
ний — так называемое соглашение о практи-
ческом мониторинге. В соответствии с ним 
Соединенные Штаты получили возможность 
продавать Индии самое современное во-
оружение. 

При этом Индии запрещается перепро-
давать это вооружение или использованные 
при его создании технологии третьим стра-
нам. Это является одним из обязательных 
условий в соответствии с законодательст-
вом США.

ЦЕНОЮ СОБСТВЕННОЙ 
СВОБОДЫ

 Верховный суд Перу приговорил 

бывшего президента этой страны 

Альберто Фухимори к семи с 

половиной годам тюремного 

заключения. 

 По версии следствия, он заплатил взят-
ку в размере 15 миллионов долларов быв-
шему главе Национальной разведыватель-
ной службы страны Владимиро Монтесино-
су. Обвинение, в частности, утверждает, что 
Фухимори заплатил бывшему главе развед-
ки за то, чтобы тот не разглашал информа-
цию о коррупции в высших эшелонах власти 
страны.

 Сам осужденный, хотя и не отрицает факт 
передачи денег, категорически отказыва-
ется признать это деяние преступным. По 
его мнению, выплата средств Монтесиносу 
должна была предотвратить переворот, кото-
рый готовил бывший глава разведки. 

УГРОЗА ТЕРАКТОВ 
СНИЗИЛАСЬ

 Власти Великобритании постановили 

понизить уровень террористической 

угрозы с высокого до значительного. 

 Таким образом, вероятность теракта в 
стране теперь оценивается как реально су-
ществующая, тогда как до изменения это-
го статуса возможность атаки боевиков счи-
талась чрезвычайно высокой. Уровень угро-
зы определяет британский Объединенный 
центр анализа терроризма, основываясь на 
данных разведки, которая оценивает воз-
можность проведения терактов. 

 Уровень террористической угрозы был 
повышен в Великобритании до критического 
в июне 2007 года, после теракта в аэропорту 
Глазго. Однако уже в июле он был снижен до 
«высокого». Летом 2008 года советник пре-
мьер-министра Гордона Брауна по между-
народной безопасности сэр Джонс Стивенс 
предположил, что высокий уровень угрозы 
сохранится в стране в течение 20—30 лет. 

 Уровни террористической угрозы в Вели-
кобритании распределяются следующим об-
разом: низкий — нападение мало вероят но, 
умеренный — атака возможна, но маловеро-
ятна, значительный — существует большая 
вероятность теракта, высокий — вероятность 
нападения боевиков крайне высока и крити-
ческий — атака может произойти в ближай-
шее время.

КРУШЕНИЕ МИ-8 
В КАНДАГАРЕ

 В Афганистане, в городе Кандагаре, 

разбился вертолет Ми-8 российской 

авиакомпании «Вертикаль Т».

 По предварительным данным, в результа-
те катастрофы погибли 15 человек, ранения 
различной степени тяжести получили пяте-
ро, включая трех членов экипажа. Ми-8 упал 
в аэропорту при взлете. 

 Предварительных версий катастрофы не 
выдвигается. Однако представители миро-
творческого контингента в Афганистане под-
черкнули, что вертолет не был сбит. 

 Для расследования причин инцидента со-
здана спецкомиссия, в состав которой вош-
ли представители аэропорта Кандагара и со-
трудники Международного авиационного ко-
митета. 

 Транспортный Ми-8, по сведениям Рос-
авиации, занимался в Афганистане обеспе-
чением миротворческих сил. Какие имен-
но грузы перевозил вертолет, военные или 
гражданские, не уточняется. 

— Хорошие кадры специали-
стов и рядовых механизаторов, 
животноводов, строгая дисцип-
лина, активное использование 
прогрессивных технологий во 
всех отраслях сельхозпроизвод-
ства, продуманная система мате-
риального поощрения работни-
ков — вот те «секреты», благода-
ря которым мы имеем возмож-
ность постоянно продвигаться 
вперед, несмотря на все трудно-
сти, стоящие перед сельхозтова-
ропроизводителями в наши дни, 
— говорит Дмитрий Алексеевич. 
— В минувшем году мы получили 
рекордный за всю историю хо-
зяйства урожай хлеба, валовой 
намолот зерна превысил 17 ты-
сяч тонн, а средняя урожайность 
— 54 цент нера с гектара.

Конечно, цены на зерно про-
шлогоднего урожая не устраива-
ли сельхозтоваропроизводите-
лей, но из-за низкой себестоимо-
сти произведенной продукции 
рентабельность зерна у нас пре-
высила 100 процентов, и хозяй-
ство вновь оказалось с хорошей 
прибылью. Солидный приварок в 
кассу племзавода принесло и 
выра щивание сахарной свеклы, а 

также, конечно, и животновод-
ство — реализация молока, мяса, 
племскота.

Но прошлыми успехами сыт не 
будешь, поэтому в «Сергиев ском» 
сделали все возможное, чтобы 
взять отличный хлеб и в нынеш-
нем году. В какую сторону мы бы 
ни ехали, зерновые везде стояли 
сплошной стеной — чистые, с хо-
рошо выполненным увесистым 
колосом. Три тысячи гектаров ли-
венской пашни занимают нынче в 
«Сер гиевском» зерновые культу-
ры, 2100 из них — озимые, в ос-
новном пшеница как современ-
ных, но проверенных сортов 
(Московская 39, Московская 56), 
так и многообещающих коротко-
стебельных новинок. 

— Хорошие сорта для урожая 
— полдела, — считает Д.А. Кожу-
хов, — это все равно, что племя в 
животноводстве: есть у сорта или 
породы высокий биологический 
потенциал — с ними можно рабо-
тать, делать затраты, так как они 
сторицей окупятся.

Отменные сорта, прогрессив-
ная минимальная система обра-
ботки почвы, биологизация зем-
леделия, комплексная защита 

растений и умелое применение 
минеральных удобрений позво-
лили коллективу «Сергиевского» 
и в нынешнем году вырастить от-
личный урожай зерновых,  в хоро-
шем состоянии и посевы сахар-

ной свеклы. Как только озимые 
стали достигать уборочной спе-
лости,  на поля сразу же, без рас-
качки, была выведена вся имею-
щаяся зерноуборочная техника. 
Позади всего несколько дней 

жатвы, а здесь намолочено уже 
более 2 тысяч тонн высококачест-
венного зерна с клейковиной 29 
процентов, при этом влажность 
зерна, несмотря на небольшие 
дожди, составляет 12—14 про-
центов.

В тот день, когда мы приехали 
в «Сергиевский», прямую уборку 
озимых здесь вели двумя убороч-
но-транспортными отрядами. В 
одном из них тон  в работе зада-
вали знатные механизаторы 
В.А. Толстых и А.А. Крашенинни-
ков на комбайнах «Джон Дир» и 
«Полесье», приобретенных хо-
зяйством за последние два года. 
Виктор Алексеевич в 2007 году за 
наивысший намолот еще на «До-
не-1500» в областном конкурсе 
комбайнеров получил призовую 
«Ладу», в 2008-м, уже на амери-
канском комбайне, намолотил 
свыше 3300 тонн зерна. Андрей 
Александрович Крашенинников 
— победитель соревнования ком-
байнеров прошлого года с ре-
зультатом 3400 тонн зерна.  Не 
меньше планируют они намоло-
тить и в нынешнем году.

— Хотя теперь придется пот-
руднее, — сетуют механизаторы. 

— Полуторамесяч-
ная засуха все же 
прижала зерновые, 
поэтому колос чуть 
хуже прошлогодне-
го, но густота рас-
тений на всех полях 
отличная, так что 
будем стараться не 
отступать от уже 
завоеванных рубе-
жей.

На отвозе зерна 
в  э т о м  о т р я д е 
задей ствовано не-
сколько колхозных 
автомашин. Пока 
лучшие показатели 
на маршруте поле 
— ток у водителей 
И.В.  Губарева и 
В.П. Романова. До-

ставку горючего в поле осуществ-
ляет на бензовозе Б.И. Еремин. 
Рядом с полем дежурит автоле-
тучка с механиком, есть средства 
для тушения возможного возго-
рания.

Еще на одном поле «Сергиев-
ского» работает целый отряд «До-
нов». Через загонку хлеба убира-
ют дед и внук —  кавалер ордена 
Ленина   В.А. Суслов и второкурс-
ник Орловского аграрного уни-
верситета А.Н. Зайцев (на ниж-
нем снимке). Алексей ведет ком-
байн с усердием, стараясь ни в 
чем не уступать именитому деду. 
Вровень с ними бункер за бунке-
ром опорожняет в подъезжаю-
щие автомашины лучший комбай-
нер на «Донах» прошлой жатвы 
Ю.И. Тарасов.  

— Уже несколько лет мы за-
вершаем уборку озимых и ранних 
яровых зерновых за 12—14 дней, 
— продолжает свой рассказ 
Д.А. Кожухов. — Есть все предпо-
сылки для того, чтобы и эту жатву 
провести в самые благоприятные 
сроки и без потерь.  

Юрий СЕМЁНОВ.

Фото Вячеслава МИТРОХИНА.

Ливенский район.

Наследники 
славных традиций

ЖАТВА-2009

У малых городов и 

районов, как правило, и 

возможности малые, а 

проблемы стоят перед 

ними нередко просто 

огромные — и финансово-

экономические, 

и социальные. 
Взять, к примеру, Корсаков-

ский район. Здесь нет ни  одного 
промышленного или автотран-
спортного предприятия, строи-
тельной организации, слабо раз-
вита торговая сеть, единствен-
ное кафе давно закрыто на не-
скончаемый ремонт. Единствен-
ное его богатство — пахотные 
земли, но работать на них эф-
фективно у местных сельхоз-
предприятий не получилось. У 
района мизерные доходы, отсю-
да и бюджет соответствующий: 
на текущий год, по словам главы 
района В.Н. Кузнецова, он со-
ставляет всего 24 миллиона руб-
лей. 

—  Только на зарплату бюд-
жетникам и хватает да на лата-
ние дыр, к примеру, на космети-
ческий ремонт школ к очередно-
му учебному году, — горюет он. 
— Что же до решения серьезных 
вопросов, то тут все упования 
только на поддержку области и 
государства, а также на помощь 
агроинвесторов.

И корсаковцев губерния не 
забывает. Так, всего несколько 
лет назад справила новоселье в 
отличном современном здании 
районная детская школа ис-
кусств, построенная на средства 
федерального и областного 
бюджетов. С той поры не только 
детям, но и подросткам, моло-
дежи есть где погрузиться в мир 
прекрасного. Радости было тог-
да море. 

Но время преподносит новые 
проблемы. По всей стране и об-
ласти ведется большая работа 
по оснащению современным ме-
дицинским оборудованием ле-
чебных и поликлинических уч-
реждений в рамках нацпроекта 
«Здоровье», а в Корсаковском 
районе по этому направлению 
затор. 

 — Государством выделяются 
значительные средства для ос-
нащения больниц и поликлиник 
современным диагностическим 
оборудованием, что очень акту-
ально для нашего, наверное, са-
мого отдаленного от областного 
центра района. Проводить ком-
пьютерную диагностику различ-
ных заболеваний, вести соответ-
ствующее физиотерапевтичес-
кое лечение мы могли бы и у се-
бя, не отправляя для этого лю-
дей за 150 километров от дома. 
Загвоздка только в одном — сов-
ременное оборудование выде-
ляется лишь при наличии прием-
лемых условий для его монтажа 
и эксплуатации, которых в на-
шей поликлинике сейчас просто 
нет, — продолжает свой рассказ 
В.Н. Кузнецов. — Построенное 
еще где-то в 50-е годы прошлого 
века здание не соответствует 
никаким современным нормати-
вам, в нем всего лишь несколько 
комнатушек, где едва удалось 
разместить пять врачебных ка-
бинетов и примитивных лабора-
торий.  

В 2008 году за счет областно-
го бюджета в Корсаково  велось 

строительство пристройки к по-
ликлинике — нового здания, ко-
торое  позволило бы многократ-
но повысить качество оказывае-
мых на месте медицинских ус-
луг. Конечно, тогда последствия 
общего финансово-экономичес-
кого кризиса еще не вполне ощу-
щались и бюджет региона обла-
дал значительно  большими воз-
можностями, чем нынче. С нача-
ла 2009 года все работы на объ-
екте были прекращены. В рай-
оне говорят, что пристройка к 
поликлинике вообще не попала в 
план капитального строитель-
ства, хотя прежде ее обещали 
полностью достроить именно в 
2009-м.

Корсаковцы — патриоты не 
только своего района, но и всей 
Орловщины, поэтому понимают, 

что последствия кризиса тяжело 
сказались на ее возможностях. 
И все же бросать на полпути 
стро и тельство жизненно важно-
го объекта — значит обрекать 
его на последующее значитель-
ное удорожание строительных 
работ, ведь одно дело доложить 
еще свежие стены и совсем дру-
гое — уже начинающие 
разваливаться от дож-
дей и сырости. На сегод-
няшний день этот объект 
законсервирован, но из 
района то и дело идут на-
верх просьбы посодейст-
вовать в финансировании 
завершения строительства, 
теперь хотя бы в следую-
щем году. Положительного 
ответа пока нет.

Не менее актуальной яв-
ляется и проблема обветшания 
здания крупнейшей здесь сред-
ней школы. Вместе с директо-
ром МОУ «Корсаковская сред-
няя общеобразовательная шко-
ла» О.А. Клименко проходим по 
коридорам, залам и кабинетам, 
обходим здание вокруг.  Несом-
ненно, школа нуждается в хоро-
шем и квалифицированном ре-
монте. С фронтона, из углов стен 
уже вываливаются кирпичи, что 
в зимнюю пору вызывает про-
мерзание торцевых стен не-
скольких классов, сильно проте-
кает крыша спортзала, и это да-

леко не полный перечень про-
блемных мест здания. 

Еще в прошлом году проект-
ной организацией ОАО «Граж-
данпроект» было проведено об-
следование строительных кон-
струкций школы, на основе кото-
рого был сделан следующий вы-
вод: «... категорию технического 
состояния здания следует счи-
тать ограниченно работоспособ-
ной. Однако некоторые конст-
рукции находятся в недопусти-
мом состоянии. Это заполнение 
оконного проема лестничной 
клетки, кладка карниза корпуса 
со спортивным залом, внутрен-
няя штукатурка. Кроме того, сто-
лярные изделия исчерпали свой 
срок эксплуатации, а оконные 
блоки еще и не отвечают совре-
менным требованиям по тепло-

с о п р о -
тивлению. Необходим 

выборочный капитальный ре-
монт здания». То есть специа-
листы-проектировщики тоже 
подтверждают необходимость 
срочных ремонтных работ.

В прошлом году руко водство  
только входящего в район и об-
ласть агрохолдинга ООО «Агро-
союз Орел» (головная компания 
ООО  «РАВ Агропром») пообеща-
ло обеспечить финансирование 
разработки проектной докумен-
тации, ведь в районе как не бы-
ло, так и сейчас нет средств на 
оплату даже проектно-сметной 
документации. А раз отсутствует 

проект ремонтных работ, объект 
невозможно включить в план 
строительства с федеральным 
финансированием. И сумма-то 
вроде невелика: по предвари-
тельной оценке, изготовление  
проектно-сметной документа-
ции обойдется примерно в 
2,7—3 миллиона рублей. 

 — Мы не можем обижаться 
на руководство ООО «Агросоюз 
Орел» в отношении работы в об-
ласти растениеводства. За это в 
районе ему только «спасибо» го-
ворят, но и о социальной ответ-
ственности бизнеса агроинвес-
торам, наверное, тоже не стоит 
забывать, — продолжает рас-
сказ о наболевшем В.Н. Кузне-
цов. —  Ведь в этой школе обуча-
ются десятки детей непосредст-
венно из сельской местности, в 
том числе и дети работников 
ООО «Агросоюз Орел». Значит, 
именно здесь и закладывается 
основа знаний у будущих работ-
ников агрохолдинга.

Для корсаковцев эта школа не 
просто единственное учебное за-
ведение в райцентре, где к тому 
же обучается примерно 40 про-
центов школьников всего района 
(жителей райцентра и десятка 
близлежащих сел и деревень). На 
ее базе и в этом же здании дейст-
вует районная детско-юношеская 
школа, имеющая многочислен-
ные секции, занятия которых про-

ходят почти в аварийном 
спортзале. Здесь же распо-

ложен районный 
психолого-меди-
цинский центр по-
мощи для детей и 
подростков. 

Даже сейчас, 
после заверше-
ния смены школь-

ного летнего лагеря, ее 
помещения не пустуют: 
службой социального 
обеспечения района здесь 
открыта вторая смена лет-

него отдыха для детей из семей 
социального риска. Так что для 
Корсаково школа не просто 
учебное заведение — в ней про-
текает практически вся жизнь 
школьников, подростков и мо-
лодежи.

Юрий СЕМЁНОВ.

Фото Вячеслава МИТРОХИНА.

Корсаковский район.

От редакции. Когда этот 
материал был подготовлен к 
печати, в редакцию поступило 
постановление правительства 
области (публикуется на 1-й 
стр.), которым предусмотрены 
мероприятия по завершению 
строительства пристройки к 
районной поликлинике. Плани-
руется также провести рекон-
струкцию и ремонт объектов 
дорожного хозяйства района, 
содействовать привлечению 
средств из федерального бюд-
жета на капитальный ремонт 
многоквартирных домов и пе-
реселению граждан из аварий-
ного жилья.

Большие проблемы 
малого района

Племзавод «Сергиевский» — из тех 
крепких самостоятельных хозяйств, ко-
торые на протяжении уже многих десят-
ков лет обеспечивают славу не только 
Ливенского района, но и всей аграрной 
Орловщины. Его становление связано с 
именем легендарного организатора 
сельхозпроизводства И.А. Пентюхова, 

в честь которого названа главная улица 
старинного села Сергиевское, а рядом 
с конторой в зеленом скверике установ-
лен бюст Ивана Алексеевича. Нынеш-
ний директор ОАО «Племзавод «Серги-
евский» Д.А. Кожухов проводит уже 
свою тринадцатую жатву в качестве ди-
ректора.


